
第３回 精華中学校校舎改築等検討委員会 会議録 

 

名    称 精華中学校校舎改築等検討委員会【第 3回】 

開 催 年 月 日 

開 催 時 間 

開 催 場 所 

平成 24年 12 月 19日（水） 

午後 1時 30分～午後 5 時 00分 

精華町立図書館 1階 集会室（精華町役場内） 

出席者名 

委 員 

（出席委員） 

三井田康記、田中智美、浜中さゆり、針谷みさゑ、喜多俊

夫、畑喜知、谷清年、安倉敏代、土屋満、江本康宣、木原

國夫 

（欠席委員）なし 

事務局 

（事務局） 

太田教育長、竹島学校教育課長、吉田主幹、水口主事 

（事務局補佐－株式会社福本設計） 

木村設計部長、木村聡、岡田輝 

傍 聴 人 １名 

配 布 資 料 

資料１ 「第２回会議録について」 

資料２ 「配置計画の再提案と審議について」 

資料３ 「施設基本計画の提案と審議について」 

 

議 事 の 概 要 

１． 開会行事（教育長挨拶） 

２． 第 2回検討委員会議事録の確認及び承認について 

３． 議題 

① 配置計画の再提案と審議について 

② 施設基本計画の提案と審議について 

４． 第 4回委員会の日程について 

平成 25年 1 月 30日（水）PM3:30～ 

   町立図書館 １階 集会室 

５． 事例視察及び意見聴取 

６． 閉会挨拶  

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

 

 

 

 



1. 開会 

①委員長による開会宣言 

②教育長挨拶 

・ 精華中学校は精華町の中で一番歴史のある中学校で、精華町における 

 中学校の原点となる中学である。 

・ 今回、新しくなる中学校へ歴史を記録し、また、展示したりして残し 

 ていきたいと思っている。 

 

2. 第 2回検討委員会議事録の確認 

 各委員の確認により承認。 

 

3. 議 題 

【配置計画の再提案と審議について】及び、【平面計画の提案と審議につい

て】第 2回の委員会において暫定的に承認を得た D案を基本とし、校舎はツ

イン廊下型で計画し、無駄を無くした配置計画として提示し、審議を行った。 

事務局から提案説明 

① 【配置計画の再提案について】 

・ プールの位置を見直し、近隣への影響が少ないと思われる位置へ配 

置移動した。 

・ 駐車場及び駐輪場や配置の見直しを行った。駐輪場については、施 

 設間の隙間に計画した。 

・ 屋外更衣室・便所をプール棟に併設して合理的に計画し、独立棟で 

は設けない計画とした。 

・ テニスコートは現状の位置とし、再整備を行うこととした。 

・ 敷地中央にある多目的コートについては、生徒が部活動で使用でき 

るような多目的なスペースとして計画した。又、このスペースは武道 

場の建設時期がずれた際に工事ヤードとして利用することも考慮し、 

防球ネット等の固定したものは現時点では考えていない。 

 

② 【平面計画の提案について】 

・ 校舎棟の形状としては、普通教室・特別教室棟についてはツイン廊 

下型とし、管理棟及び、一部の特別教室棟については中廊下型とした。 

・ 普通教室を南面に配置し、各学年が同じフロアに配置できるように 4 

教室を 1セットと考えた。 

・ 生徒用の更衣室を校舎 1階へ計画した。これにより現状のように別 

棟とせず、更衣室棟をなくすことによりスペースの節約を考えた。 



・ 多目的ホールは地域利用も考え、可動式間仕切りで仕切っての利用 

が可能な計画とし、直接外部からの出入り口も計画した。 

・ 昇降口は南北の通り抜けが出来るように通路の計画を行い、生徒と 

教職員、来客者の昇降口を分離した。 

・ 管理棟ゾーンについては、A,B案の 2パターンで考えており、職員 

室・保健室の位置について議論願いたい。特別教室の配置についても 

入れ替えは可能としている。 

・ 普通教室にはバルコニーを計画しており、これは直射日光取り入れ 

の調整、避難時のルート選択、外壁汚れ防止にも寄与すると考えてい 

る。 

・ 2階に少人数教室を 3部屋配置した。 

・ 特別支援教室を 3部屋計画した。1部屋は普通教室 1つ分、残り 2 

部屋は半分の大きさとした。 

・ 職員室に近い 2階の位置に会議室を計画した。 

・ 3階の屋上スペースについては学習に活用出来るように計画している 

が、死角になるような場所となり、不要であれば再検討する。委員会 

にて議論願いたい。 

・ トイレの換気については、吹き抜けを利用して行う計画とした。 

 

【配置計画（再提案）・施設基本計画の審議について】 

 建物配置について 

○  今回の計画で一番影響を受ける隣接地域が西側だと思うが、窓・日

照・プライバシーなどに配慮し、校舎の位置など周辺住民に配慮する

ことは可能か。 

⇒（事務局） 近隣への影響については事務局としても把握している 

ので、できる限り配慮した計画とする。ガラスブロック 

や高窓にして視線を遮る手法等を考慮しつつ光や風が通 

る計画を検討する。 

○  中庭を有効活用出来るように願う。 

 

   多目的コートについて 

○  多目的コートはおそらくフェンスで囲む必要があると思うが、高さ

が分かる資料がほしい。 

⇒（事務局） 何か球技をするのであれば当然フェンスが必要になる 

が、第 2回検討委員会でもあった無駄なスペースを省き、 

生徒たちが活動するスペースを考えた結果であり、大き 



さを把握していただけるようにコートなどを記入してい 

る。現段階では特に限定した使用方法は考えていない。 

 

   特別教室の配置について 

○  調理室や理科室等水回りのある部屋が 3 階に配置されている意図は。

図書室が真下に来ているので考慮するべき。調理室は地域利用も考え、

多目的ホールを上階に上げてでも、1階への配置が良いと思う。 

⇒（事務局） 特別教室について、図書室及びパソコン教室等の比較 

的音の出ない教室を下の階へ持ってきている。2階への 

配置でも計画は可能。 

⇒（事務局補佐） 優先順位として、昇降口も含めて管理ゾーンや地 

域開放する多目的ルームを 1階に配置すると、スペ 

ース的観点から上階への配置計画とした。 

 

   多目的ホールについて 

○  多目的ホールは武道場を利用する計画であったと思う。 

⇒（事務局） 武道場の建設時期がずれると利用のタイミングがずれ 

るため、校内への配置を計画した。 

○  多目的ホールは 2階でも良いので調理室が 1階の配置が望ましい。 

 

特別支援教室について 

○  特別支援教室について、基本構想では 1階に設置と書いてあったが、

今回の計画図を見ると 2 階へ配置されている。これは変更したと考え

て良いか。 

⇒（事務局） 普通教室を南面に配置し、4クラスを同じ階に設ける 

ことを優先した結果、2階への配置となった。一部見直 

しを行ったことになる。 

○  緊急時の避難や、エレベーターが停止した時なども考慮し安全面を

考えると 1階に配置するのが望ましい。 

⇒（事務局） エレベーター・階段の近くに配置している。事務局と 

しては普通教室と同じ並びに特別支援教室を配置したい 

と考えている。 

○  スペースの関係上、1 階に配置できないようであれば職員室は 2 階

へ配置してもいいので、1階に特別支援教室を配置してほしい。 

⇒（事務局） 職員室が 2階や奥まったところにあると探しづらく、 

閉鎖的になる懸念がある。 



       どうしてもという意見であれば、わかりやすい位置へ 

      配置することを再検討する。 

 

保健室について 

○  保健室については緊急時を考えて 1 階に配置されているが、保健室

については、保健室前を先生が多く通り目につきやすい職員室に近い

方が良い。 

⇒（事務局） 救急車が寄りつきやすい場所も考えて再度配置検討す 

る。 

 

   テラス及びバルコニーについて 

○  1階のテラスについては、無くすことも可能ではないか。 

⇒（事務局補佐） 教室の配置上なくすことも可能だが、ツイン廊下 

型の骨格部分であり、風の抜け道や明かり取りとし 

ては非常に重要な役割を示している。 

○  バルコニーについて、どのようなタイプであるか知りたい。 

⇒（事務局） バルコニーを設置することにより、直射日光の低減を 

図ることができ、災害があった時の避難通路として利用 

できる。視察先での確認をお願いしたい。 

○  バルコニーの設置には安全面に十分配慮してほしい。 

○ バルコニー以外に庇があるだけで、窓の汚れの低減にもつながり、ま 

た、落下時の引っ掛かり等メリットが多いと考える。 

○  生徒の落下防止対策を検討して欲しい。 

 

※ 本日提示した配置計画（再提案）については、隣家への配慮と共に、そ 

 の離隔距離の確認や及ぼす影響を明確にし、配置計画の微調整を行うこと 

とするが、委員から基本的な承認を得た。（日影図等を提出する。） 

  ※ 施設基本計画については、委員会の意見を踏まえた上で再提案するこ 

ととなった。 

 

4. 第 4回委員会の日程について 

次回の委員会の開催日時は平成 25年 1 月 30 日（水）PM3：30～ 

※ 次回、精華中学校の生徒を委員会に出席してもらい、意見を聞く事 

 とする。生徒の出席の調整は学校に依頼する。 

 

 



5. 事例視察及び意見聴取 

～視察先の木津川市立木津南中学校視察～ 

 ○ ツイン廊下型の校舎を中心に各教室の視察を実施   

○ 質疑がある場合、事務局にて取りまとめ後に木津川市教育委員会に依 

頼することとする。 

 

6. 閉 会 

 ※校舎はツイン廊下型で進める事で委員からの承認を得た。 


